

Chiapas: Votación a mano alzada termina a balazos

Usos y costumbres
en Oxchuc



Pobladores de las 142 comunidades y 25 barrios del municipio de Oxchuc eligieron a mano alzada a los integrantes de Ayuntamiento para el periodo 2022-2024, pero al concluir el proceso un grupo desconoció el resultado y agredió al bando triunfante. Se informó que una persona murió a causa de varios balazos. **PAG 9**

El presupuesto para CDMX pasa con los votos de PRI y PRD

El PAN acusa "traición"; incluye impuesto de 2% para apps de envíos y de 8% para eventos en *streaming*

Fractura. Con los votos del PRI y del PRD, el partido mayoritario en el Congreso de la Ciudad de México, Morena, aprobó muy temprano este miércoles el Paquete Presupuestal 2022. Fueron 45 votos a favor, 17 en contra y ninguna abstención, tras 11 horas de discusión en el pleno del Recinto de Donceles. El Presupuesto de Egresos aprobado asciende a 234 mil millones 875 mil 723 pesos.

Los diputados dieron por concluida la sesión tras acalorada discusión en la que quedó asentado que, al menos en el Congreso, la coalición formada por el

PAN-PRI-PRD está rota.

Además, se aprobaron impuestos del 2% para aplicaciones de reparto y de 8% para eventos vía *streaming*.

El PAN denunció "traición" y aseguró ser la única fracción que protegió los intereses de los capitalinos contrario, dijo, a lo que representa el bloque de la 4T, ahora junto con el PRI y PRD, cuyos legisladores "acompañan al Gobierno en la destrucción de la economía popular".

El panista Christian Von Roehrich aseguró el documento refleja la voluntad unipersonal de Sheinbaum. **PAG 12**

RECAUDACIÓN

Ana Espinosa Rosete - Página 13

Multas para quien viva en CDMX y empaque su vehículo en Edomex o Morelos

RELEVO

Página 7

AMLO propone a Graciela Márquez para dirigir el INEGI



DIOS NAHUA

Reyna Paz Avendaño - Página 20

Arqueólogos hallan una escultura de Xochipilli en la Colonia Guerrero



Advierte la OMS: Viene un tsunami de contagios por ómicron

Advertencia. A falta de datos más concluyentes sobre la peligrosidad de ómicron en las personas contagiadas, la OMS sí dispone ya de una evidencia absoluta: es, con diferencia, la variante más contagiosa, por lo que no duda que se avecina un "tsunami" coincidiendo con el invierno austral y las fiestas na-

videñas. "Se avecina un tsunami de infecciones en el mundo", alertó este miércoles la jefa técnica de la Organización Mundial de la Salud, María van Kerkhove, y explicó que en gran parte se debe a la relajación del aislamiento social y a una sobrevaloración de la levedad en las primeras personas infectadas. **PAG 14**

Ofrece EU 5 millones de dólares por los hijos de El Chapo

Cacería. Estados Unidos ofreció ayer recompensa de cinco millones de dólares por cuatro de los hijos de Joaquín Guzmán Loera, *El Chapo*, herederos del Cártel de Sinaloa. El presidente Joe Biden firmó una orden ejecutiva que incluye a Ovidio Guzmán López, Iván Archivaldo Guzmán Salazar, Jesús Alfredo Guzmán Salazar y Joaquín Guzmán López. **PAG 6**

LA ESQUINA

La lección de la elección a mano alzada en Oxchuc, es que los usos y costumbres no son suficientes para evitar la violencia, y que la unanimidad entre las comunidades es un mito. Por eso, para evitar enfrentamientos, es que se desarrolló la política a través de instituciones y organizaciones representativas.